
令和６年度 第６回上郷地域会議 会議録 
 

■日 時  令和６年９月１７日（火） 午後 7 時から８時４５分まで 
■場 所  上郷交流館 ２階 ふれあいホール 
■出席者  委 員      ︓１３名（欠席︓２名） 

事務局（上郷支所）︓下川支所長、小船担当長、伊藤主査 
 
■次 第 

 「豊田市民の誓い」唱和 
１ 会長あいさつ 
２ 令和６年度第５回上郷地域会議の会議録の確認について 
３ 協議事項 
（１）「防災」の課題の意見出し 
４ その他 
（１）上郷地域バスについて 
（２）費用弁償の支払い方法について 
（３）次回の地域会議について 
 

■議事（要約） 
１ 会長あいさつ  省略 

 
 ２ 令和６年度第５回上郷地域会議の会議録の確認について 

・第５回地域会議の会議録の内容確認を行い、了承を得た。 
 
３ 協議事項 
（１）「防災」の課題の意見出し 

・前回会議の決定内容の振返り、地域会議の目的・役割の再確認、及び行政の防災
に対する考え方や市の取組等について、事務局から説明があった。 

・２つのグループに分かれて、防災に関する課題の意見出しを行った。各グループ
から出た主な意見は以下のとおり。 

  【グループ①】 【グループ②】 

発災前 

・個人の意識をどうしたら向上
できるか 

・地域内での取組の不足 
・情報の伝達方法が心配 

・個人が災害に備えているか 
・自治区の体制が整っているか 

（区民の安否確認や防災訓練
等） 

発災直後 

・まずは自分の命を守れるか 
・避難経路と避難場所が確保で

きているか 
・近年の上郷地域で大災害がな

いためイメージができない 

・住民の相互協力ができるか 
・発災直後のイメージが想定で

きていない 
・災害に便乗した悪質業者への

対策 

発災後 
(復旧･復興) 

・自治区間の連携が取れるか ・避難所の運営ができるか、誰が
やるのか 

・自治区の安否確認ができるか 



・次回会議で、各グループから出た意見について、原因追及等の深堀りをすること
とした。 

【意見・質問】 
・（委員）事務局の説明の中で、防災対策課職員を呼んで勉強会をするという話があった

が、自分たちは防災のことを詳しく知らないため、早めに呼んで勉強会を開催
した方が、様々な事例等が聞けて良いのではないか。 

（事務局）説明で申し上げたとおり、防災対策課に聞きたいことが何か、聞いた後どう
いった議論をするか、ということを明確にしたうえで呼びたいと考えている。 

・（委員）愛知県から「防災・減災お役立ちガイド（地震編）」という分かりやすいパンフ
レットが発行されている。市からもそういったパンフレットがあるのであれば、
配布してもらえると勉強になるかと思うので、ぜひ配布をお願いしたい。 

（事務局）了解した。市から出している「防災虎の巻」や「ハザードマップ」等を配布
する。なお、防災対策課のホームページにもこれらのパンフレットが掲載さ
れているため、可能であればそちらも確認していただきたい。 

 
４ その他 

・次の事項について、事務局から連絡があった。 
（１）上郷地域バスについて 
（２）費用弁償の支払い方法について 
（３）次回の地域会議について 

◆次回会議開催 
◇令和６年度 第７回地域会議  

と き︓令和６年１０月１５日（火） 午後 7 時から 
ところ︓上郷交流館 ２階 ふれあいホール  


